

DECLARACIÓN Declaró la Hermana del Che Guevara

- ★ Washington Pretende Intervenir en Argentina
- ★ Puede Convertirse en Otro Vietnam, Afirmó
- ★ Agentes de la CIA Dirigen Bandas Paramilitares

Por CARLOS ALBERTO MUTTO, enviado especial de EXCELSIOR

ROMA, 17 de enero.—Estados Unidos se prepara para intervenir directamente en Argentina, que "puede transformarse en el próximo Vietnam", denunció hoy Ana María Guevara, hermana del guerrillero argentino-cubano muerto en las selvas bolivianas.

La hermana de Ernesto "Che" Guevara, que integro la delegación que asistió al Tribunal Russell para denunciar la situación de la Argentina, definió la estrategia de Estados Unidos de América Latina y reveló las características que presenta la actual intervención norteamericana en su país.

"Después de la conferencia de ejércitos americanos realizados en Montevideo, personal de la CIA (Central de Inteligencia de Estados Unidos) opera al frente de las bandas paramilitares que cometieron las recientes matanzas de Tucumán y Córdoba", precisó.

La conferencia de ejércitos americanos marcó el comienzo de una nueva escalada de violencia, dijo, instrumentada directamente por agentes de la CIA de habla hispana, reclutados entre diversas colonias de latinoamericanos que viven en Estados Unidos.

Ana María Guevara rehusó precisar el número de agentes de la CIA que operan ac-

tualmente en Argentina, pero indicó que "el personal de seguridad de la embajada norteamericana de Buenos Aires es el más importante de todo el servicio exterior de Estados Unidos, después de la liberación de Saigón".

La conferencia militar de Montevideo acordó un mecanismo de ayuda reciproca para acudir en auxilio de los países empeñados en una guerra contrarrevolucionaria y "hasta se precisaron las características en que se producirá la intervención progresiva de ejércitos extranjeros", dijo.

COMPROMISO DE AYUDA

Refiriéndose al caso de Argentina, reveló que cuatro países latinoamericanos—Chile, Bolivia, Paraguay y Uruguay—se comprometieron a enviar material y efectivos de refuerzo cuando "se supere el número de 1,000 combatientes de un ejército popular de carácter regular, ubicado en una zona rural del norte argentino".

Esa definición alude claramente a la provincia de Tucumán, donde actualmente existe un foco de guerrilla rural combatida por las fuerzas armadas.

"Cuando se supere el número de 2,000 combatientes regulares, se producirá la intervención directa de Estados Unidos, según se acordó en

Montevideo", agregó.

"¿Cuántos efectivos regulares tiene actualmente la guerrilla de Tucumán?"

Ana María Guevara:

"Son cifras que yo desconozco. La única forma de hacer una estimación, en todo caso, es referirse a las informaciones publicadas por la prensa internacional.

(Diversos diarios europeos estimaron recientemente que hay entre 250 y 300 guerrilleros operando en Tucumán).

"Pero todavía no se puede hablar de intervención directa?"

—La participación de la CIA al frente de las bandas paramilitares en Tucumán y Córdoba es la primera consecuencia

de las decisiones adoptadas en Montevideo, reunión a la cual asistieron representantes de todos los ejércitos del continente con excepción de México, Cuba, Trinidad-Tobago y Costa Rica. La presencia de la CIA parece concentrarse, por el momento, en el frente de operaciones de la guerrilla,

peró al mismo tiempo se advirtió una escalada de la represión en todo el país. Además, en el frente rural comenzó a intervenir la aviación que realiza dos misiones de bombardeo por día. Parece evidente suponer que Estados Unidos, según el compromiso adoptado en Montevideo se prepara para intervenir directamente en Argentina y lo hará cuando se extienda la lucha de liberación nacional.

GUERRA DE VARIOS AÑOS

—Esa definición permite entender que la lucha en Argentina acaba de comenzar?

—Una lucha de liberación supone una guerra de varios años. En los últimos cinco años se avanzó en forma considerable, pero aún no se lograron los objetivos de liberar el país.

Ana María Guevara estimó que el desarrollo de esa actividad puede generalizar las hostilidades en Argentina y convertirla en el próximo Vietnam.

"El Che dijo que la línea revolucionaria de los pueblos

oprimidos conducía a la necesidad de crear uno, dos, cien, muchos Vietnam. Pero la guerra de liberación no es una elección que realiza el pueblo o las fuerzas revolucionarias, sino una imposición del imperialismo", precisó. Refiriéndose a los alcances continentales de la conferencia de ejércitos americanos, señaló que la próxima reunión—prevista para este año en Santiago—debe examinar una propuesta del Presidente chileno Augusto Pinochet de integrar la Junta Interamericana de Defensa (JID) a la estructura orgánica de la Organización de Estados Americanos (O. E. A.).

Todos esos esfuerzos y decisiones adoptados en el plano militar, agregó, revelan que Estados Unidos coordina sus fuerzas con otros países latinoamericanos y se prepara individualmente para enfrentar un proceso de guerra revolucionaria en el continente.

Ana María Guevara recordó que uno de los ideólogos de los sectores argentinos vinculados a Estados Unidos, el periodista Mariano Grondona, sostuvo recientemente que "todo era permisible para la guerrilla, salvo la conquista del espacio físico" y esa constatación refleja la preocupación que desvela actualmente a los estrategas de Washington.